
只要努力就有收获

信阳日报社记者 李 海

作为一名一线的青年记者，我谈一

下工作一年多来的体会和收获。自参加

工作以来， 我一直在新闻采编一线工

作，通过不断学习，从一个只懂得理论

知识的新闻学子，成长为一名能初步运

用各种新闻文体进行报道的记者，说到

底，只有深入 ，才能写出有高度 、有深

度、有质量的新闻作品。学习和创新是

记者的天职， 面对瞬息万变的世界，站

在时代前沿的记者必须善于学习。除了

加强对专业知识的学习外，还要加强对

党的路线、方针、政策的学习，形成独立

的思考判断能力。我认为要想写出一篇

真实感人的采访报道， 必须做好策划，

做好采访前的准备工作，对采访对象和

采访的内容有所了解， 拟好采访提纲，

争取在最短的时间内获得丰富、 详细、

真实、有价值的素材，使我们的采访工

作获得最大的成功。

一场关乎生命温度的记录

信阳广播电视台记者 白 茹

记者的职责就是用手中的笔和镜

头去记录， 抓住转瞬即逝的光影和事

件，为人类的历史留下发展和存在的证

据。

2011

年， 我们接到了一个热线求助

电话， 这是一个患了白血病的女孩儿，

她叫李俊杰，

22

岁的她， 却被病魔无情

地打碎了青春的梦想。李俊杰在忍受着

病痛折磨的同时，还要照顾在重症监护

室里接受治疗的父亲，我们去医院采访

她的时候， 我忍不住陪着她一起落泪。

为了帮助她筹集治疗费用，我们通过一

次一次呼吁， 引起了一些好心人的关

注，不少的爱心人士跟随我们一起为这

个多难的家庭送去了善款。但是到采访

后期，我已无法再面对她，害怕听到她

病情恶化的消息，因为我知道，作为一

个记者 ， 我能给予她的帮助太有限

了———我们的工作所赋予我们的使命，

一个记者所应该做的记录之外的东西。

为创建文明城市营造氛围

信阳网记者 李 新

在信阳市委、 市政府的领导下，在

全市各级各部门的努力下，我市创建全

国文明城市的活动开展得有声有色，作

为市委宣传部直属网站和信阳点击量

最大的网站，信阳网在创建文明城市的

工作中，除了积极做好上级安排各项工

作外，还将全力以赴为创建工作营造良

好的网络舆论氛围。我们将把以下几点

作为突破口，进一步提高全社会对创建

全国文明城市的知晓率和参与率，使创

建工作家喻户晓，深入人心 。一是充分

发挥新媒体优势，潜移默化地宣传创建

工作。二是把握好视角，解决“怎么看”

的问题。三是用好技术平台，解决“怎么

干”的问题。
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市地税局祝全市新闻工作者节日快乐!

市工信委、市国土资源局、息县孙庙乡、

平桥区明港镇祝全市新闻工作者节日快乐！

铁肩担道义 妙手著文章

感动有你，我在新闻路上

信阳广播电视台记者 王淑君

算算时间，我在新闻的路上，已经

走过

15

个年头。

15

年， 几乎占去了人生

当中最美的时光。回忆过往，有收获，有

遗憾，有快乐，有迷茫；回望与新闻相伴

的

15

年，最多的却是感动。作为一名从

事新闻工作的女性，想干好工作，就要

付出比男同事更多的努力和代价 。尽

管如此，我依旧在这条路上默默前行，

乐此不疲。

2008

年

3

月， 由我参与策划

并主持的大型广播系列访谈 《精彩信

阳·我的

30

年》正式开播。其间，我和同

事走茶乡、进稻田、访校园、跑市场，采

访各行各业的普通人， 采访出类拔萃

的知名人士， 听他们畅谈

30

年当中的

故事和心声， 听他们讲述信阳改革开

放

30

年来取得的巨大变化。 节目播出

后，不少听众来信来电说，节目真实感

人，这些动听的声音，引起了从听觉到

心灵的深深震撼。

当记者“痛并快乐着”

信阳广播电视台记者 袁 波

刚才听了几位同行精彩的发言，

我为大家为新闻事业付出的努力和执

着而感动， 也为信阳有这样一群优秀

的记者而感到骄傲。 借此机会我谈谈

从业几年来的感受，简单说就是 “痛

并快乐着”。之所以说快乐，因为在我

从业

6

年的时间里，我用镜头记录了信

阳的巨大变化， 同时也认识了一群可

爱的人。说完快乐，我也说说我的痛，

因为工作的特殊性， 我曾为报道南湾

大坝上的乱扔垃圾而深夜

11

点上大坝

采访， 也曾因为报道一处私搭乱建房

屋而被开发商开车追了

40

多公里，还

曾为报道信阳的一对农民工夫妇捐献

孩子遗体而坐了十多个小时车赶往唐

山的一个小镇进行采访……像这样的

事还有很多，说这些并不是抱怨，因为

这是我的工作，这是我的责任，这是我

应该做的。
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月

7

日（乙未年九月廿六） 星期六

牢记宗旨使命 不忘社会担当

——我市新闻工作者在庆祝第十六个中国记者节座谈会上发言（摘要）

做好全媒体时代党的“喉舌”

信阳日报社记者 胡瑜珊

我们党报历来就被誉为党的 “喉

舌”，无论是新媒体时代 ，还是全媒体

时代，最主要的就是要保持 “喉舌 ”的

健康状态 ，健康的 “喉舌 ”才能准确发

声 。任何时候 ，我们传统媒体都不能

改变坚持的基本原则 ，不能丢弃坚守

的理想信念 。作为传播党的声音的主

渠道，我们应当守土有责，坚定正确的

政治方向； 作为传播党的声音的主阵

地，我们应当理直气壮，当好读者的主

心骨；作为传播党的声音的主战场，我

们应当旗帜鲜明， 有力地回击负面声

音，坚持正确的舆论引导 。除此之外 ，

我们还应当亲民务实 、 文风清新 ，走

出新路 。 作为传统媒体的从业人员 ，

我个人认为 ，只要做到认真 、负责 、勤

学 ，不断提高自身的媒介素养 ，掌握

运用好新闻报道的新思路 、 新方法 ，

无论媒介生态如何变化 ，都能立于不

败之地。

无怨无悔 执着前行

信阳日报社编辑 徐立明

我是信阳日报社的一名编辑，主要

负责《信阳日报》一版、二版要闻的编辑

及稿件统筹工作。因为常年从事夜班编

辑工作，“万籁俱寂时我们依然在忙碌”

是我工作最大的特点。曾经，因为版面

的临时变动，在寒冷的冬天凌晨三点从

温暖的被窝里爬出， 赶到报社调整版

面；曾经，在市两会、茶文化节、豫商大

会等重大活动期间，熬过了一个个不眠

之夜；曾经，为了完成好重大新闻报道

任务，顾不上妻子的埋怨、孩子渴望父

爱的期盼，一心扑在工作上……但是，看

着一篇篇富有新闻价值的稿件呈现在读

者面前， 看着一个个新鲜热辣的新闻可

以解读者之渴， 看着生动的版面出自自

己的双手，一切辛苦都忘记了，一股苦尽

甘来的成就感油然而生。 在今后的工作

中，我将更加严格要求自己，进一步提高

履职尽责能力和服务发展水平。

为创建工作鼓与呼

信阳晚报社记者 吴 楠

今年

7

月

9

日 ，因工作需要 ，我从

信阳晚报社抽调到市创建办宣教组 ，

走上了创建工作的一线 ，无论是作为

一名记者 ，还是作为市创建办宣教组

的一员 ，从编写稿子到熟悉创建全国

文明城市测评体系 ，我的体会有以下

几点 ： 一是多宣传报道凡人善举 ，在

创建宣传报道上 ， 多关注先进典型 ，

多写先进人物 ，深挖感人事迹 。二是

围绕测评体系全面报道 ，新闻宣传要

跟上 ，不能出现 “瘸腿 ”。三是舆论监

督报道要 “快狠准 ”。围绕身边的不文

明行为 ， 市属各媒体都做了大量报

道，《信阳晚报》也不例外 ，找准问题 ，

大力度做了深度报道 ， 取得良好反

响。近期 ，新开设的 “从文明城市创建

看部门履职尽责 ”系列报道 ，便是就

城市管理机制进行深度探讨 ，监督职

能部门履职尽责。

新闻报道要接地气

信阳晚报社记者 马依钒

作为一线记者， 我有以下几点体

会：一是新闻工作者要有朝气。一个新

闻工作者是否具备最优秀的职业素

质， 业务水平是一个很重要的衡量标

准。 能否对新闻事业长期保有热情和

激情也是至关重要的。因此，这就要求

新闻从业者始终保持蓬勃的朝气，对

我市当前的中心工作有清晰明确的宣

传意识， 对维护社会公平正义有一种

舍我其谁的担当， 对百姓民生问题保

持一种常态化的关注。 二是新闻报道

要接地气。 随着新闻传播途径的不断

扩展， 群众对新闻报道本身的要求也

越来越高，因此，我们用鲜活的报道，

营造人人向善向上的社会氛围。 三是

舆论监督要有底气。 记者在采访写稿

过程中要做到真实客观， 同时还要对

相关政策和部门职责进行了解， 要抓

住问题的主要矛盾，避免泛泛而谈。

把群众冷暖记在心间

信阳广播电视台记者 李永光

新闻记者是社会民主、文明、进步

的推动者， 是充满光荣与责任的职业，

看似光鲜的背后，需要的是敬业、奉献

和深情，是艰辛、汗水和牺牲。要把为信

阳发展鼓与呼作为自己的责任和使命，

真正带着感情去记录、去宣传，传播党

的声音，反映民声民意，心中装着百姓，

把群众冷暖记在心间，带着真情反映民

声民意。作为记者，除了业务素质过硬

外我们在工作中还要不断学习，下真功

夫去研究、去琢磨，把每一篇稿子都当

成一次考验，把每一次采访当作一次学

习， 只有这样才能做到领会好精神、跟

得上节奏、服务好大局。通过我们的文

字和我们的镜头，让每一位信阳人都热

爱信阳，用心学习 ，用心工作 ，用心奉

献，以实际行动记录和宣传家乡，让信

阳的明天更美好。只有这样才能真正写

出好的作品，尽到自己的责任。

为宣传美丽信阳发挥作用

《青春信阳》总编辑 郝 松

《青春信阳》的编辑团队秉持争做

忠诚于党、勇于担当、提升水平、善于

发声的新媒体从业者的态度，以传递

正能量、宣传党政声音为义不容辞的

责任。尤其是在我市创建全国文明城

市大幕拉开以后，我们准确地找到了

切入点，先后推出图文信息

400

多条，

推介美丽信阳、 树立信阳城市形象，

弘扬真善美、曝光假恶丑，编发了《图

说

2014

信阳成绩单 》《十五年后的信

阳———图解信阳城市规划 》《这是凌

晨四点钟的信阳》《这样演价值观，咱

老百姓看懂了》等信息。我认为，无论

是作为一名传统媒体工作者，还是作

为一名新媒体从业者，我们都应牢记

党的宣传方针、秉持新闻操守 、坚持

服务群众的宗旨 ，做传播正能量 、传

递好声音 、勇于担当 、善于发声的媒

体人 ， 为宣传美丽信阳发挥应有的

作用。

策划：钱长琨 熊本山 查智力

摄影：郝 光

11

月

6

日上午，我市召开庆祝第十六个

中国记者节座谈会。市委常委、宣传部部长

焦豫汝与新闻工作者代表共话我市新闻宣

传工作。焦豫汝寄语全市广大新闻工作者，要适应

新常态、严守主阵地、担当有作为，努力开创我市

新闻宣传工作新局面。

记者节前夕，市委、市政府发来慰问信，向辛

勤工作在信阳新闻战线的广大新闻工作者致以节

日的祝贺和亲切的慰问， 希望广大新闻工作者坚

持“三贴近”，认真“走转改”，唱响科学发展主旋

律、打好正面宣传主动仗、积聚加快发展正能量，

深入推进各项新闻宣传工作， 不断增强新闻宣传

的吸引力和感染力， 为全市改革发展稳定提供精

神动力、智力支持和环境保障，为信阳在“四个河

南”建设中更加出彩做出新的更大的贡献。

座谈会上， 我市新闻工作者代表围绕

“全媒体时代如何做好党的‘喉舌’”和“我

为创建全国文明城市工作献一策” 两个主

题进行了交流发言。

‘

‘

‘

‘


